

LA ÚLTIMA HORA

Numero sueldo 10 céntimos

DIARIO DE LA NOCHE. DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

AÑO XXVIII.—Número 9.333.

SUSCRIPCION Un mes 2 pesetas
Extranjero (trimestre) 10

Palma, Miércoles 4 de Mayo de 1921.

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolomé, 32 - Teléfono n.º 8

Nuestros colaboradores

EL TESORO DE SÖLLER

Las covas d'els Estodiants

El dinero a ciegas—La vuelta por Söller y Valldemosa—Las dos riquezas

Söller ha perdido muchos de sus encantos. El dinero ha sido y es su desgracia. Söller constituye el ejemplo evidente del daño que el dinero a ciegas puede acarrear a una población. ¿Te acuerdas? Antes, cuando las casas — panteones no habían aparecido aún en la villa—Söller causaba una impresión inolvidable. El viajero extraviado en las callejas aldeanas, o entre los huertos en flor, anhelaba quedarse allí, olvidado de sí mismo, olvidado del mundo.

¿Ahora? Ahora, al llegar a la plaza, uno siente deseos de escaparse, de huir. Instintivamente pregunta por dónde se sale al mar o a la montaña. La ciudad le pesa, la ciudad le asfixia. Diríase que llevamos a cuestas toda aquella piedra fúnebre, toda aquella baldosera fría, todo aquel hierro retortido, creación del dinero y del mal gusto. Esta es la impresión que tú, lector sollerense, sacas de tu propia ciudad; la impresión que a ti mismo te confías, si eres algo sincero contigo a solas.

La vuelta por Söller, Deyá y Valldemosa será aun en muchos años, la ruta obligada de los turistas que visiten a la isla. Les atraerán las sorpresas imponderables del ferrocarril con que el ingeniero don Pedro Garau salvó los altos del Coll; el hechizo del Carré y Deyá; las bellezas de la Cartuja, la Coma y el Estret de Valldemosa. Pero Söller, parada habitual en esa excursión, está en peligro de perder esta prerrogativa. Los viajeros abreviarán ya su estancia allí. En «Can Pentinador» se albergan quienes van a Söller por negocios. El turista prefiere hacer alto en el «Restaurant de la Estación» para seguir, de largo, hacia Deyá o el Puerto.

La ciudad le sobra. Y no hablemos de la tan decantada riqueza de Söller. Su riqueza rústica, acumulada y estancada en pocas manos, habría excedido a la de hoy en un régimen de propiedad más dividida. Su población, una hora de tren y con su belleza intacta, habría cautivado a quienes gustan más el embeleso del valle que de la existencia de Palma la muy tediosa. Su trabajo emprendedor habría establecido, en fin, la comunicación marítima directa Söller-Barcelona, que el oro—próspero hoy el interés alzado—no quiere implantar...

Los que no se resignan.—Un complemento de la excursión por Söller.

Pero hay quienes no se resignan a que Söller pierda la predilección de los viajeros. Hay quienes luchan para substituir, en lo posible, con nuevos atractivos el encanto que Söller ha perdido. D. Juan Vidal propietario y gerente del que fue «Hotel de la Marina» y D. Gaspar Ferragut arrendatario del predio de la «Font de l'Olla»—propiedad de D. Miguel Villalonga—han formado una sociedad para explorar y explotar «Ses covas d'els estodiants» enclavadas en aquella finca.

La importancia de tal esfuerzo es innegable. A la excursión por Söller, tan rica en aspectos diferentes, faltaba la visión de las bellezas subterráneas de Mallorca. Para hallarla, el turista había de emprender, antes, una excursión a la marina de Artá o a la marina de Manacor; viajes, ambos, largos y molestos, en los que es preciso valerse de ferrocarril y de carruajes, o a pie, y seguir un camino pobre en pasajes hermosos. Si el tiempo escaseaba, el turista había de limitarse por una de las dos excursiones: la vuelta por Söller y Miramar o la vuelta a las covas. La iniciativa de los señores Ferragut y Vidal salvará tamaño inconveniente. Ahorrand tiempo, pues «Ses covas d'els estodiants» se hallan a diez minutos de la estación de Söller. Economizará gastos porque sólo gravará el presupuesto de la excursión en el coste de la entrada a las grutas. Evitará incomodidades por ser breve y llano el camino al aire libre, y afirmado con cemento y muy limpio el trayecto bajo tierra.

El Sr. Ferragut en persona, ha realizado la exploración. De sus observaciones resulta que aun hay otras covas por descubrir. Para continuar sus investigaciones espera a que los operarios terminen la instalación del alumbrado eléctrico en las galerías ya exploradas. Estas amplían extraordinariamente lo que los excursionistas de Söller conocieron por «Covas d'els estodiants». El trabajo ha sido largo penoso. Ha habido que hacer barrenos, que acarrear materiales, que construir estalinas. Y una vez realizados estos trabajos, acometer la tarea de iluminar hasta el último rincón, buscando los más bellos efectos de la sombra y de la luz. Los socios de la empresa se han propuesto que estas grutas sean las más cómodas y las mejor alumbradas de toda la isla.

Un hueso y una leyenda.—La obra del agua.—Las comparaciones son odiosas.

To las las covas son como los caminos

del vicio: no hay una donde no se haya extraviado alguien.

¿Por qué las grutas de la «Font de s'Olla» se denominan «Covas d'els estodiants»? ¿Se llaman así por haber sido lugar predilecto de los estudiantes aficionados a hacer novillos? ¿Ostentan tal nombre porque unos estudiantes se perdieron, efectivamente, en ellas? La leyenda, que se inclina siempre a lo más dramático, se declara a favor del extraviado. Pero los investigadores no han dado con el fundamento de esa tradición. Todo lo más, han hallado un hueso. Un hueso de... oveja. Y sobre un hueso de oveja, comprenderán ustedes que no hay modo de hacer poesía. Porque se corre el peligro de que el huesecito sea resto de una chuleta que los estudiantes se merendaron antes de regresar tranquilamente a sus hogares...

Tampoco, por culpa de mi ignorancia, puedo hacer ninguna afirmación sobre el proceso geológico de las covas. ¿Fue la montaña que se agrietó para dejar paso después al agua, madre de las estalinitas y estalacitas adornos de la quebra gigantesca? O por el contrario ¿fue el agua la que arrastró a cavidades más profundas los materiales que llenaban el intersticio inmenso?

¿Que lo averiguen los geólogos! La extensión explorada de las «Covas d'els estodiants» no tiene la «grandeza» de las covas de Artá, ni la «riqueza» en estalacitas de las grutas de Manacor. Da, sí, idea bastante hermosa de los prodigios que Mallorca guarda en su seno. A oscuras y en el correr de los siglos, las filtraciones han formado en suelo, paredes y bóvedas las bellas quimeras que la Naturaleza parece crear para complacerse en sí misma. Poseen estas grutas, como distintivo suyo, un suave color de miel y un ondulado horizontal que el agua labró al deslizarse en diminutas olas trémulas.

En sus cavidades más hondas hay dos lagos cuyo nivel varía según el caudal de las filtraciones. Y es una fascinación encontrarse con el agua dormida bajo el lento gotear que canta el misterio de su quietud y de su pureza. Ambos lagos son profundos, principalmente el más interior que desaparece en la revuelta de una roca, tras de la cual los exploradores esperan descubrir la continuación de las grutas.

En la sala del vestíbulo se ve una mesa de piedra y unos bancos para reposo de los excursionistas. La sala adornada de yedras y helechos, conduce a una hendidura por la que descienden el sol y las flores. Por esa resquebrajada y bajo ese dosel se llega al arco de entrada abierto en el monte y a los huertos.

La salida.—Impresión inolvidable.—El torrente y el camino.

Hora y media se tarda en visitar las covas. El retorno al aire libre y a la luz del día es algo así como una embriaguez y como un aliento. En esta impresión inolvidable las covas de Söller no han de envidiar nada ni a las covas de Artá. Las covas de Artá ofrecen al salir la maravilla del mar en pleno sol. Pero la sala a que las covas de Artá se orientan han perdido sus bosques, y el encanto dura un minuto. La salida de las «Covas d'els estodiants» es todo un júbilo para el espíritu y los sentidos; fiesta de luz, de frutas, de aromas y de agua.

La boca de las covas se abre en las vertientes de la «Timba d'es notari» y a los huertos del torrente del Coll. Los bancos poblados de naranjos y limoneros bajan hasta el cauce en cuyo borde, ahora, en estos días, los álamos mecen el enjambre dorado de sus hojas nuevas. En el margen de enfrente, por los huertos escalonados monte arriba, deja el tren de Söller sus voltones, y la carretera blanca, la carretera solitaria cruza hacia el valle.

A corto trecho de la salida y al pie mismo del camino, la «Font de s'Olla», la más abundante de todas aquellas alturas, vierte su vena y une su voz a la voz del barranco. El camino de las grutas pasa entre los bancos, a la sombra de viejos muros cubiertos de yedras colgadas sobre un canalillo, ritornelo del torrente que va a detentarse en las huertas y en la mar...

Inauguración

La Compañía Eléctrica de Söller ha decidido contribuir al esfuerzo de los señores Vidal y Ferragut, y ha tendido, sin retribución alguna, los cables hasta la verja de las covas. Actualmente se trabaja en la instalación del alumbrado interior de las grutas.

La inauguración se celebrará el sábado próximo, 7 del actual y vivirá de la gran Feria de Söller.

Los días son propicios.

¡Viajeros, al tren!

Miguel Sarmiento.

VARIETADES

Las enfermedades y las Profesiones

Asegura un médico neoyorquino que toda persona contrae más tarde o más temprano la enfermedad o padecimiento propio de la ocupación en que se trabaja.

Los panaderos, por ejemplo, tienen mala dentadura. El polvillo de la harina que se adhiere a los dientes se pone ácido y origina una especie de caries. Por la irregularidad de su vida, pues, gene-

ralmente trabajan de noche y por el aire cálido y el polvo que respiran, los que se dedican a la fabricación del pan son propensos a la tisis.

Los caldereros pierden el oído por efecto de los continuados martillazos que escuchan mientras trabajan.

La llamada «fiebre de los latoneros», es otra de estas enfermedades peculiares de las profesiones, pero sus efectos son temporales. La padecen casi todos los que entran a trabajar en las fundiciones de latón y se presenta con escalofríos, dolor de cabeza, mucha tos y fiebre muy alta.

Las enfermedades características de los herreros es la parálisis completa del lado derecho del cuerpo, debida al continuo choque del martillo. También pierden mucho la vista por efecto del resplandor del fuego.

La miopía es, asimismo, muy común entre los cocineros, a causa de los vapores calientes que se desprenden del horno al abrirlo para cuidar de los manjares que se condimentan en él.

A los barnizadores de muebles se les conoce generalmente por el eczema que tienen en la cara y en las manos, cuya causa se atribuye al alcohol impuro que usan en su trabajo.

Nuestros colaboradores

El diablo, el monje, la cortesana, y los tartufos

El arte admirable de Ganoveva Vix intérprete magnífica de «Thais» ha hecho vivir una vez más sobre las tablas la figura de la cortesana de Alejandría, cuya aparición escénica parece haber alarmado a algunos timoratos profesionales que han aprovechado la ocasión para ejercer los argumentos de las óperas en general, y esta y otra en particular, sobre todo después de haber ido a verlas, sin duda para que no se dijese que se escandalizaban por referencias.

Un espíritu inquisitorial intenta existir todavía en pleno siglo XX y señalar en un índice estrechísimo los temas casi todos de las artes. Intolerable es ello si se quiere vivir disfrutando las prerrogativas del hombre civilizado, ciudadano del mundo y de su tiempo. La ética no es o no debe ser sino una estética espiritual. Esto aparte de que no es lógicamente posible vituperar una novela de Anatole France o un poema de Goethe, y elogiar recomendando su lectura versos y folletos piadosos que andan en circulación y no están precisamente circunscritos por Fray Luis, ni el de León, ni el de Granada, ni por Teresa de Cepeda o Malón de Chaide, pareciendo más bien obra humorística de socarrones enemigos de la fé.

En realidad no se concibe un moralista que pueda condenar, por ejemplo, el argumento de «Meistófoles». El viejo doctor después de haber vuelto a la juventud y al amor, y de haber asistido al sábado romántico de Walpurgis y al sábado clásico de la serena gracia helénica, cuando llega la hora de pagar al diablo lo que le debe, pone los evangelios entre él y el enviado del infierno. El demonio queda estafado, y es uno de tantos malos negocios como debe haber hecho cuando se dedicaba al acaparamiento de almas. Las personas piadosas están pues en el caso de recogerse extraordinariamente viendo burlado al Enemigo Malo, que después de intentar apoderarse del doctor sin reparar en gastos, acaba por tenerse que volver al infierno compuesto y sin Fausto.

Condenar la historia de Thais la cortesana conversa, es por otra parte, situar entre los libros prohibidos el «Flos sanctorum» y el «Año cristiano». Santa Pelagia y santa María Egipcíaca para no citar sino dos entre varias santas análogas, son dechado de virtud que al decidir una vida penitente volaban mas que corrían por el camino de la perfección hasta perderse de vista en las alturas celestiales. Váyase por el tiempo que habían permanecido en lánguida actitud de reposo. Pero acaso de las dos partes en que dividían su vivir esas arrepentidas glorificadas, la que interesa mas a muchos devotos es la primera.

Y antes de la novela egregia de France, la historia del monje Pafaucio, el (Atanael de la ópera) y la cortesana, estaba en la epopeya popular como cantar de gesta. Y sin que se escandalizaran los fieles ni los clérigos, ese mismo episodio, en el empirismo dramático medieval, se representaba como uno de tantos «misterios» teniendo como escenarios los atrios de las catedrales.

Pretender la condenación de tales o de cuales óperas por su asunto es condenarlas todas, ya que en todas aparecen los dos temas eternos, el amor y la muerte, y la muerte y el amor no son creaciones del hombre, sino las dos fuerzas supremas que el universo rigen, que presiden nuestras horas o las acaban, alfa y omega, de lo creado, principio y fin de lo visible, lo más puramente religioso que desde el Enigma mueve con un ritmo misterioso las almas.

Pero aun es de agradecer que los tartufos hagan sus aspavientos y fulminen sus anatemas. No son ineficaces, aunque su eficacia se halle en desacuerdo con su intención. Porque siempre, una injusta reprobación suya tiene el valor del más codiciable reclamo.

Pedro de Répide.

Deportivas

Excursionismo

Por fin, después de unos meses de obligado aplazamiento, se decidieron los socios del Veloz Sport, a realizar el pasado domingo la proyectada excursión al «Aveny de Son Pou», creyendo que se verían libres de las lluvias que desde octubre del año último vienen cayendo sobre Mallorca. Desgraciadamente el tiempo no correspondió a las esperanzas acariciadas. Cuando los excursionistas, se encontraban a mitad del hermoso camino que conduce al Aveny, les sorprendió una tormenta de agua, rayos y granizo, que les obligó a guarecerse bajo las copas de los árboles, y aun así no se vieron libres de un remojón. Apesar de que el tiempo se mostraba terriblemente amenazador, prosiguieron la excursión no vacilando en trepar por el áspero camino que conduce al ingreso del «Aveny» la más hermosa y desconocida belleza de Mallorca.

Una vez en el interior de la gruta una nueva tempestad descargó sobre su bóveda, lo que proporcionó la contemplación de un espectáculo grandioso; la lluvia entrando por la abertura cenital de la cueva, que se veía alumbrada por los resplandores de los rayos, y en cuyo interior retumbaba el estruendo del trueno.

Al descender de la montaña, nuevamente la lluvia azotó el rostro de los excursionistas, quienes se refugiaron en la casa de Son Pou, donde fueron solícitamente atendidos.

Siendo, como realmente es, el Aveny, una maravilla, sería de desear que sus dueños establecieran un régimen que permitiera el poderlo visitar; y bien podría ser arte, disponer que los domingos y festivos, estuviera abierta la verja que cierra el túnel que dá ingreso a la cueva; pues tenemos la seguridad que muchas personas que hoy no se han decidido a visitarlo, lo harían de contar con la seguridad de encontrar libre el exceso a la gruta.

¿Atenderá el dueño de ella, nuestra indicación?

POR TELEGRAFO

En las Cámaras

Senado

Madrid 3 (9 n.)

Esta tarde ha celebrado sesión el Senado.

El señor Echavarría pide que se adhiera la Cámara al Congreso Hispano-Americano que se celebra en Sevilla.

El señor Alíendosalazar declara que el certamen tiene el decidido apoyo del gobierno.

El señor Fabié se lamenta de la supresión del Comité de Cueros y pieles.

El señor Alíendosalazar justifica la supresión ante la necesidad de simplificar las cuestiones que afectan a la economía del país.

El señor Codina pide que se aumenten los ingresos destinados a evitar la propagación de la tuberculosis.

Cree que los documentos notariales podrían gravarse en una cuota distinta para combatirla.

El señor Izquierdo pide que aumente el Estado la cantidad para la indemnización a la Presidencia de los funcionarios de las Canarias.

El señor Argüelles expone que el estado de la Hacienda impide aumentar gastos.

El general señor Alfau se adhiere a un ruego que ha hecho el señor Codina exponiendo los estragos de la tuberculosis en el ejército.

El señor Vizconde de Eza dice que el Gobierno está dispuesto a emprender una amplia campaña sanitaria.

El señor Bugallal contesta a varios oradores repitiendo que se hará cuanto pueda en el problema sanitario y que se empleará una verdadera dictadura en las cuestiones sanitarias.

Terminado el debate el señor Bugallal lee un proyecto sobre protección a la alimentación de aguas potables.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

Congreso

Madrid 3 (9'30 n.)

La sesión del Congreso de esta tarde estuvo desanimada.

El señor Ibañez Rizo se ocupa del conflicto de Valencia con motivo de las plantaciones de arroz.

Pregunta si dimitió el Gobernador en vista de que se ha ordenado la suspensión del Gobernador de prohibir las plantaciones fuera del coto.

El señor Bugallal dice que la cuestión se halla pendiente del expediente y que nada puede decir.

Asegura que el Gobernador cuenta con la confianza del Gobierno.

El señor Díaz Cebasa pide que se eviten los abusos de los caseros.

El Piniés dice que el Gobierno está atento a los clamores de la opinión sobre este asunto para en el momento que estime necesario, adoptar medidas, y lo hará.

El señor Díaz Cebasa insiste en decir que los caseros arrojan a los comerciantes irrogándoles enormes perjuicios.

El señor Encina pide que el Estado se encargue del pago de los médicos titulares.

Con este motivo se desarrolla una amplia discusión sobre política sanitaria.

El señor Bugallal dice que el Gobierno se ocupa del problema del saneamiento de las poblaciones.

Dice que el Estado no puede encargarse ahora del pago de los médicos titulares; pero procurará que el pago de sus haberes se garantice.

El señor Crespo Sara pide que se adquiera artillería contra los aviones.

Cree que los funcionarios de Correos debían adiestrarse en la aviación.

El señor Vizconde de Eza dice que se estudia la adquisición de artillería anti-aérea.

El señor Torrax pide que el Estado abone a los maestros primarios las cantidades que han adelantado por material de adultos.

Solicita unos documentos relacionados con las operaciones de aval hechas por el Estado con la banca de Barcelona.

El señor Valentín cree que es injusta la ley de junio de 1918 que determinó que los coroneles poseedores de la placa de San Hermenegido retirados desde 1916, y que se les considere como generales.

Solicita que se amplie la Ley para estudiar el asunto por sí puede armonizar los diversos intereses.

El señor Guerra del Río pide franquicias para las cajas conteniendo tabaco de las islas Canarias consignadas a la Cámara para que se vaya la calidad y que ese tabaco pueda introducirse a España, vendiéndolo a treinta céntimos la cajetilla.

Se entra en el orden del día.

Se aprueba en definitiva la autorización del proyecto para la reorganización de la policía y de otros dicámenes.

Se pone al debate el nuevo contrato de arriendo de la Tabacalera.

El señor Pérez Crespo defiende un voto particular.

Afirma que el proyecto lo redactó para economía de la Compañía Arrendataria y en contra de los intereses nacionales.

Censura la incompetencia del Estado en administrar tabacos y efectos timbrados.

Le contestó en nombre de la Comisión el señor Estevez, al cual dice que no solamente no es conveniente sino prácticamente imposible que el Estado administre la venta de tabaco.

El señor Pedregal le interrumpe diciendo:—¿Su Señoría ignora en absoluto el asunto?

El señor Esteve protesta indignado de la interrupción.

Los reformistas piden votación nominal.

Se desecha el voto del señor Pérez Crespo por 70 votos contra 35.

El señor Riu defiende el voto. Censura la política de los conservadores. En los dos años del poder ha aumentado la deuda pública en dos millones de pesetas.

Se lamenta de que no se traiga a la Cámara los datos necesarios para formar juicio sobre el arriendo de tabacos.

Niega enérgicamente la incapacidad de administrar la Hacienda pública.

La Compañía Arrendataria de Tabacos se convierte en una especie de pulpo financiero, que tiene influencia sobrada para convencer a cualquier Ministro.

Y a esto obedece las Leyes y decretos para favorecer a la Compañía, en perjuicio de los intereses nacionales.

Alude también a los privilegios de que goza el Banco de España.

Protesta de que se obligue a los estancieros a adquirir tabaco del extranjero, que rechaza el público.

Explica que votó para la prórroga que giró alrededor del Estado hasta que éste pueda hacerse cargo de la venta de tabaco.

Un diputado le interrumpe diciendo:—Pues Su Señoría terminada la ocasión hizo ofertas de tabaco a la Arrendataria.

El señor Riu dice que cuando mayor era la escasez del tabaco en España yo recibí una carta de una casa de Bilbao en que me hacía ofertas de tabaco y la trasladé a la Compañía y ésta contestó que no adquiría tabaco porque tenía cantidad suficiente.

Queda el señor Riu en el uso de la palabra.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

FABRA

Lotería. Véase 4.ª página



Don Juan Font y Mas

 HA FALLECIDO

 después de recibidos los Santos Sacramentos y la Rendición Apostólica

E. P. D.

Su desconsolada esposa D^a Magdalena Arbós, hija, hijos, hermana, hermanas y hermano político, tía, sobrinos, primos y demás parientes, ruegan a sus amigos y conocidos se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir al rosario que se rezará esta noche a las 8 y media en la parroquial iglesia de San Nicolás y acto seguido a la conducción del cadáver a su última morada y al funeral que se celebrará en dicha iglesia a las 11 del viernes día 6.

Casa mortuoria: Verí-19. No se invita particularmente.

 El Excmo. Sr. Arzobispo de Valencia y los Ilmos. y Rdmos. señores Obispos de Mallorca, Menorca, Lérida y Tenerife han concedido indulgencias en la forma acostumbrada por cada Misa, comunión o Rosario que se ofrezca en sufragio del alma del difunto.

Chalet en Sóller, cerca del Convento

Con pequeña porción de naranjos y otros frutales, en buena parte amueblado; con instalación completa de electricidad, cocina económica, water-closet, calefacción, agua de lluvia, amplio balcón con cierre de cristales, vista y sitio amenísimos, agua para todos usos a grifo y a presión.

 Se alquila por temporada mínima de tres meses a extranjeros o mallorquines recomendables.

 Para informes: San Miguel 61, Palma, o Vuelta Piquera 18, Sóller.

Seguros Maritimos

Conviene a los exportadores consultar primas y condiciones a la

 AGENCIA DE J. NAVARRO, PLAZA DE EUSEBIO ESTADA-23.

TEMPORADA OPERA

 SALIDA TEATRO

LA CERVECERIA GAMBRINUS

 servirá GRATIS

 Los exquisitos chocolates J. PALOU

 los días 4 y 6 del corriente

INFORMACION

Ferias y Fiestas

El Alcalde señor Barceló y Caimari nos ha manifestado que se van ultimando los preparativos para la celebración de las ferias y fiestas acordadas por el Ayuntamiento.

 Nos ha añadido que quedan ya visitadas todas las entidades, sociedades bancarias y compañías, las cuales de una manera elocuente han mostrado su entusiasmo por la celebración de aquellas. Como quiera que ahora se procederá a la suscripción de acciones por parte del comercio, nos suplicó que hicieramos público el acuerdo tomado por la Comisión de Ferias y Fiestas.

 La citada Comisión acordó en su día emitir 1500 acciones de 50 pesetas. Cada acción tendrá derecho a entrar en el sorteo de 16 premios que se celebrará en el Ayuntamiento el día que oportunamente se señalará.

 Los premios se distribuirán en la forma siguiente:

 Primer premio, 2000 pesetas; segundo, 1500; tercero, 1000; cuarto, 750; quinto, 600; sexto, 500; séptimo, 400; octavo, 300; noveno, 200; décimo, 150. Los seis restantes serán de 100 ptas. cada uno.

 Las suscripciones de acciones entre el comercio e industria comenzará mañana.

Una piedra contra el tren

La guardia civil ha detenido en el sitio conocido por «Can Rebasó» del término de Marratxi a un joven de 17 años que tiró una piedra que pesaba 7 kilos, sobre uno de los vagones del tren descendente de Santanyá a Palma, a su paso por la trinchera inmediata al kilómetro 10 de la línea férrea.

 Afortunadamente, la piedra solo produjo ligeros desperfectos en la cubierta del vagón sobre el cual cayó.

 El detenido no ha sabido explicar los motivos que le indujeron a arrojar la citada piedra.

Asuntos municipales

Esta mañana ha cumplimentado al Alcalde Sr. Barceló y Caimari, una Comisión de la Cámara de Comercio de esta capital compuesta por su presidente don José M.^a de Mádico, y de los señores don Guillermo Roca Waring y don José Casanovas Obrador.

 El objeto de esta visita ha sido notificar al señor Alcalde, que el jueves de la semana entrante se celebrará en el domicilio de aquella entidad, una velada necrológica dedicada a la memoria del que fué digno Secretario de la misma don José Fernández Labandera, y Contador municipal del Ayuntamiento, ofreciéndole la presidencia del acto.

 El Sr. Barceló y Caimari, aceptó el ofrecimiento, agradeciendo mucho la delicada y fina atención de los señores que forman aquella Comisión.

Los perros. — Otras personas mordidas.

A pesar del cuidado que los empleados de Ayuntamiento ponen en la recogida de perros, como también en que no circulen éstos sin bozal, en la calle de San Blas, almoré, fueron mordidas ayer dos

personas, y en la calle de Berard otra en las inmediaciones de la estación del ferrocarril de Sóller dos personas más, y en el Vivero otra.

 Total seis, las cuales fueron curadas en la Casa de Socorro del Ayuntamiento, siéndoles cauterizadas las heridas.

 Los perros fueron recogidos y conducidos a Tirador donde quedan en observación.

 Uno de los pasados días, fué mordido un lacero por un perro al intentar detenerlo recibiendo importantes heridas en los brazos y piernas.

 El sujeto de referencia será sometido al procedimiento antirrábico por haber presentado el animal que le mordió, síntomas evidentes de estar atacado de hidrofobia.

 También ha muerto en el depósito de Tirador presentando síntomas muy marcados de rabia, un perro, que hace pocos días murió a su dueño.

 La cabeza del animal ha sido remitida al laboratorio biológico para su análisis.

 De modo que por lo referido, la epidemia de hidrofobia se mantiene, por lo que las autoridades deben extremar las medidas; adopta las para evitar los casos trágicos de mordeduras, que más arriba quedan relatadas.

La Higiene del soldado

La pasada guerra ha resuelto muchos problemas que, por su mayor grado de adelanto, han obligado a la reorganización sanitaria así en el personal como en el material, transformación de los servicios tan indispensables como demandas por el Cuerpo de Sanidad Militar.

 El caudal científico adquirido en las Facultades de Medicina del Reino sólo son base para la labor que ha de realizar el médico de Sanidad Militar, y por ser incompleto en ciertos detalles necesario era que fuera ampliado no sólo por las especiales condiciones de las heridas de guerra, sino por la implantación de los preceptos de la higiene en la vida del soldado, así en la paz como en campaña.

 Tales disciplinas y bases científicas son ignoradas por los médicos recién salidos de las Universidades, lo cual obliga a que en las Academias se hagan estudios teóricos y prácticos conducentes a la misión y fines que persigue el Cuerpo, debiendo ir unida también una preparación militar adecuada, todo lo cual se consigue con la nueva organización que tiene en estudio el Ministro de la Guerra y que ha propuesto como Jefe del Estado Mayor Central nuestro paisano el Excmo. Sr. don Valeriano Weyler y Nicolau, quien como hijo de un médico de Sanidad Militar que llegó a la mayor graduación, ha demostrado y tenido siempre una predilección para tan altruista Cuerpo.

 Por todas partes se oyen palabras de distinción y de amor para el Cuerpo médico de Sanidad Militar, que contrastan con otras pruebas de dolor para la desgracia la Patria grande y de congoja para sus desdichas.

 Se preocupan más los políticos de las pequeñas, de si se hacen o no las uniones de Conservadores y de Liberales, y en cambio se olvidan de los mayores conflictos.

Notas del Carnet

NECROLOGICA

Esta mañana se han celebrado en la Santa Iglesia Catedral solemnes funerales en sufragio del alma de que fué M. I. señor, don Miguel Roca, Deán.

 Ha asistido, numerosa concurrencia, lo que ha patentizado las muchas relaciones y amistades con que contaba el finado y cuen a su día ingenua familia.

 Reciba esa, la expresión de nuestro ser ido pésame, y conceda Dios el eterno descanso al alma del ex into.

 † Anoche se efectuó la conducción a su última morada, del cadáver del distinguido Sr. D. Juan Forteza.

 Con ello y con los solemnes funerales celebrados esta mañana en la iglesia parroquial de San Miguel, se ha puesto una vez más de manifiesto las íntimas y numerosas amistades, afectos y simpatías con que contaba el finado.

 Reiteramos a so distinguida familia la expresión más sentida de nuestro pésame.

 † Ha fallecido en esta ciudad el distinguido señor don Juan Font y Mas, persona muy querida y respetada de cuantos tuvieron ocasión de tratarle.

 D. E. P.

 Reciba su familia la expresión de nuestro pésame más sentido, en especial su hijo el abogado y exconcejal del Ayuntamiento de Palma don José Font Arbós.

PERSONALES

 Se encuentra en esta ciudad el notable artista don Cayo Guadalupe Zúñarren, quien

La creación de especialistas del Cuerpo de odontólogos y en otras ramas de la medicina, que venturosamente ya existen, mantendrán al corriente a los médicos de los progresos científicos. Se organizan los servicios reglamentarios, en lo que se refiere al personal y material del Ejército de África. Se procura establecer una nueva cama de soldado, disponiendo también la vacunación antitífica obligatoria. En los cuarteles habrá cuartos de baños y duchas. Se crean plazas montadas y estaciones sanitarias, especialmente para los convalécidos del Ejército de África.

 Se ha venido observando desde hace años que acude a las oposiciones menor número de aspirantes que vacantes existentes; por lo que se reforma el programa de ingreso y se transforman las categorías con mayores sueldos y gratificaciones, para determinados servicios; como también se reforma el material sanitario. Todo dentro un plan orgánico meditado y reflexivo, equitativo y uniforme que asegure, de la mejor manera, el natural desenvolvimiento y misión de tan importante Cuerpo.

 Estas modernas orientaciones científicas beneficiarán la salubridad de la tropa.

Las subsistencias

En breve se reunirá la Junta de Subsistencias para tratar asuntos con ella relacionados.

 El más esencial de estos asuntos, según se nos ha manifestado es el relativo a la libre exportación, que según el criterio de varios miembros de la expresada Junta, se considera necesario establecer después de las diferentes disposiciones en este sentido dictadas por el actual Ministro de Fomento.

 Se quiere desterrar el actual régimen de permisos, dejando que circule libremente y sin trabas todo lo que se refiere a productos para la subsistencia.

 Según parece, el alcalde no está por completo conforme con este criterio, pues entiende que no es todavía ocasión oportuna para variar el régimen citado.

 Nosotros, entendemos que el establecimiento de esta libertad sin límites, podría perjudicar, con respecto a determinados artículos alimenticios, al consumidor, por lo que, conviene ante todo estudiar detenidamente el asunto.

 No hay que perder de vista que determinados productos que hoy tienen su salida regulada, se venden a precios muy caros, circunstancia que se agravaría, concediendo la libertad absoluta de exportación.

 Aceite.—Ha sido solicitado permiso al señor Gobernador para poderse exportar desde Mallorca 2280 kgs. de aceite de esta región.

 El señor Gobernador en vista de la escasez y carestía de este producto, ha decidido no conceder la autorización que se pide hasta que haya dado cuenta a la Junta de Subsistencias.

 Pescado.—Lo ha habido, en abundancia, en la pescadería de la Plaza de Abastos. Han regido precios relativamente económicos.

 Verduras.—Continúa en el mercado la carestía de este comestible. Precisa que las autoridades se cuiden de regular los precios, cual se hacía en meses anteriores.

 Carnes.—Continúan vendiéndose caras a pesar del descenso de precios que ha experimentado el ganado vacuno y lanar en los mercados de la isla, como también en los de las provincias.

 El público pregunta, cuando llegará la hora de la normalidad de precios, con respecto a esta isla, cuando en la generalidad de mercados de la nación hace tiempo que ya viene disfrutándose de aquella, con respecto a muchísimos productos comestibles.

Sucesos y desgracias

La guardia civil ha detenido a un vecino de esta localidad autor de varios robos cometidos en Sóller.

 Se lo ha ocupado alguno de los efectos robados.

 —En el caserío del Terreno ha detenido la guardia civil a un individuo autor del hurto de una oveja.

 —Ha sido detenido un vecino de Santanyá por hurto de 40 pesetas.

 —En Artá ha sido detenido un vecino de aquel pueblo autor, convicto y confeso, de un delito de allanamiento de morada y robo, perpetrado en la posada de aquel pueblo, conocida por «Cas Viló».

 —Ha caído esta mañana, desde el balcón a la calle, un muchacho del caserío de la Soledad, produciéndose una herida en la cabeza que le ha sido curada en la Casa de Socorro.

De Teatros

Principal

Anoche presenciamos en nuestro primer coliseo un espectáculo casi nuevo para nosotros y que representa algo digno de ser apuntado y comentado. Se representaba *Thais* la deliciosa obra de Massenet que tanto ha gustado a nuestro público y el teatro estaba brillantísimo, congregándose en palcos y butacas lo más selecto de nuestra sociedad. Terminó el último acto y entonces al levantarse el telón para que saludaran los artistas, todo el público permaneció en pie largo rato tributando a la Vix, Formichi y al maestro Sabater una ovación enorme, siendo lo más digno de notar el que las damas eran las que más se significaban en el aplauso y en palcos y butacas se veía como se juntaban las lindas manos para tributar a los eminentes artistas el debido homenaje.

 La ovación duró largo rato, como no recordamos otra igual, y hasta seis veces tuvo que levantarse el telón en medio del mayor entusiasmo.

Thais obtuvo la irreprochable interpretación que ya elogiáramos anteaer y Mme. Vix volvió a acreditarse como la exquisita artista y la eximia cantante, cautivando al público con su arte excelso.

 Formichi tan acertado como de costumbre y muy bien Galloffe, el maestro Sabater y las masas.

 Esta noche última de *Mefistófeles*. Mañana jueves Festividad de la Ascen-

viene a pasar una temporada en nuestra isla atraído por sus bellezas.

 El señor Guadalupe se propone visitar los principales lugares y paisajes de Mallorca, buscando motivos para sus telas.

 Al darle la bienvenida deseámosle le sea grata su estancia entre nosotros.

 DE VIAJE

 De Alicante ha llegado esta mañana el corredor de comercio D. Jaime L. Pou acompañado de su distinguida esposa.

 Ayer embarcó para Valencia el inspector de emigración D. José Escla.

 También marcharon D.^a Francisca Sampol viuda de Socias, acompañada de sus hijas las señoritas Magdalena y Francisca, los comerciantes D. Barolomé Oliver y D. Juan Melis, el comerciante D. Francisco Ripoll y D. Pablo Reus.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

SANTOS.—La Ascensión del Señor San Pío V papa; la Conversión de S. Agustín.

 CUARENTA HORAS.—Concluyen en Santa Eulalia, dedicadas al Santo Cristo.

 Exposición, a las seis, a las diez Prima, Tercia y Misa mayor con sermón por el reverendo don José Auba; a las doce durante la misa se cantará la hora canónica de Nona. Por la tarde, a las cuatro y media actos de coro, a las siete, Rosario, Moe de María, procesión y reserva de S. D. M.

 Empiezan en San a Clara, dedicadas a la Ascensión del Señor. Exposición a las siete a las diez y media Misa solemne con sermón que dirá el Rdo. P. Manuel Monjas, O. S. A.; a las doce durante una misa, se cantará la hora canónica. Por la tarde a las seis y tres cuartos, Corona, ejercicio del mes de María y reserva de S. D. M.

 FUERA DE TURNO.—Concluyen en el Oratorio de los Hermanos Carmelitas Descalzos (Arrabal de Santa Catalina) dedicadas su Titular. A las seis, misa de exposición, a las siete misa de Comunión; a las diez Misa solemne en la que se cantará la del maestro Perossi, y predicará el mismo orador del Triduo.

 Por la tarde al anochecer, Rosario, sermón ejercicio solemne del Mes de María, Te Deum y reserva de S. D. M.

 OTRAS FUNCIONES.—En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el Reverendo don Andrés Caimari, Catedrático del Seminario.

 En el Socorro, a las ocho, misa de Comunión general, para los Terciarios de S. Agustín con plático por el P. Direc or. Acabada la misa se dará la absolución general. Por la tarde a las cuatro, Rosario, Mes de María, continuación del Septenario de Nuestra Señora de los Desamparados con sermón por el Reverendo P. Manuel Moragas O. S. A.

 En el Centro Eucarístico, primer jueves, la Misa de Comunión mensual será a las 7 y media. Exposición del Santísimo durante todo el día A las seis y media de la tarde, rosario, sermón por el Reverendo don Nicolás Sagases, Pbro. y reserva de S. D. M.

 En Montesión, por la tarde, a las 7, rosario, ejercicio del mes de María y plático.

 En la Concepción, a las 7 y media de la mañana, Comunión general para las Hijas de María y Visita a la Santísima Virgen. La Misa se aplicará por la difunta doña Catalina Bonet Rigo asociada al coro 17.

 VISITA.—A N.rra. Sra. de la Piedad, en Santa Eulalia.

MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto durante las últimas 24 horas ha sido como sigue:

 ENTRADAS.—Procedente de Alicante el vapor «Blazar», con el correo, pasaje y carga.

 Procedente de Cabrera el vapor «Ciudad de Palma».

 Procedente de Alcudia el jabeque «Corazón de Jesús» con cargamento de madera.

 Procedente de San Carlos de la Rápida, el laud «Teresa» con cargamento de arroz.

 SALIDAS.—Con destino a Santa Maria (Francia) el pallebot «Miramar» con lastre.

 Para Barcelona debe salir esta noche a las ocho y media el vapor «Rey Jaime II».

 NOTICIAS.—Por noticias recibidas se sabe que el pallebot «José Alberto» llegó ayer al puerto de Sóller de arribada forzosa, por habersele abierto una vía de agua, que le impidió el llegar a Palma a cuyo puerto venía destinado.

 Procedo de Marsella y la tripulación no tuvo la menor novedad.

 —Ha llegado al puerto de Barcelona, procedente del de Cete, el pallebot «San Miguel» de la matrícula de Sóller con bocoyes vacíos.

 —Procedente de Valencia, es esperado un laud con cargamento de patata.

 BUQUES DESPACHADOS.—Para Málaga el pallebot «P y C. I.».

 Para Alicante el laud «Genoveva».

 Para Ibiza el balandro «Miguel Ortega».

 —Esta mañana ha fundeado en el puerto de Porto pi, el pallebot «Jaime» que proceden de Alicante conduce un cargamento de ladrillos.

De Teatros

Principal

Anoche presenciamos en nuestro primer coliseo un espectáculo casi nuevo para nosotros y que representa algo digno de ser apuntado y comentado. Se representaba *Thais* la deliciosa obra de Massenet que tanto ha gustado a nuestro público y el teatro estaba brillantísimo, congregándose en palcos y butacas lo más selecto de nuestra sociedad. Terminó el último acto y entonces al levantarse el telón para que saludaran los artistas, todo el público permaneció en pie largo rato tributando a la Vix, Formichi y al maestro Sabater una ovación enorme, siendo lo más digno de notar el que las damas eran las que más se significaban en el aplauso y en palcos y butacas se veía como se juntaban las lindas manos para tributar a los eminentes artistas el debido homenaje.

 La ovación duró largo rato, como no recordamos otra igual, y hasta seis veces tuvo que levantarse el telón en medio del mayor entusiasmo.

Thais obtuvo la irreprochable interpretación que ya elogiáramos anteaer y Mme. Vix volvió a acreditarse como la exquisita artista y la eximia cantante, cautivando al público con su arte excelso.

 Formichi tan acertado como de costumbre y muy bien Galloffe, el maestro Sabater y las masas.

 Esta noche última de *Mefistófeles*. Mañana jueves Festividad de la Ascen-

ción despedida de la eminente cantante Genoveva Vix y del tenor Ciniselli con la última de *Manon*.

 Sabemos que son muchas familias las que se han acercado a la Empresa en suplica de que se celebre una función en matine fuera de abono, y la Empresa está haciendo gestiones cerca de los artistas para ver si es posible satisfacer aquella petición.

 El estreno de *Tristan e Isolda* no se verificará hasta el sábado.

Lírico

Esta noche debutarán *Los Getards*, escultores rápidos y los Marionettes Howard.

 Mañana se celebrarán sesiones de tres y media tarde a 12 noche trabajando las dos atracciones.

De la Región

ALARÓ

Anteaer se celebraron con toda solemnidad las exequias fúnebres en sufragio del alma del rico propietario don Juan Roig, padre político del farmacéutico don Juan Ordinas Real.

 Tanto en el acto de su conducción a la morada de los difuntos, que tuvo lugar el sábado con cruz alzada, como en los funerales asistió un gentío inmenso, prueba de las buenas relaciones y valiosas amistades con que cuentan las familias Roig y Ordinas.

 Reciban sus desconsoladas esposas o hija, como igualmente su yerno don Juan su hermano don José y demás familia; nuestro sincero pésame y que el Eterno conceda al finado un lugar en la mansión de los justos.

 —El domingo, día primero de Mayo, tuvo lugar en este pueblo la Fiesta del Trabajo que desde hace años honran los trabajadores que integran la sociedad «La Recompensa del Obrero».

 Como fiesta universal el programa no sufre modificación alguna. Está encuadrado en el mismo modo y a pesar de esto, entusiasmo a los organizadores e infunde ánimo y perseverancia a los organizadores.

 Hubo diana por la banda de Lloseta y una representación a la estación para recibir a los compañeros de Palma. Acto seguido mitin en el salón social en el que se distinguieron sus oradores por sus tonos elevados que caracterizan tales actos. Por la tarde bailes, en sustitución de la jira campestre por lo desahisado del tiempo y por la noche una función teatral.

 En nuestro templo se ha notado estos días actividad inusitada. El domingo fiesta solemne en honor a N.rra. Sra. del Rosario, Oficio mayor y sermón por el reverendo P. Lorenzo, dominico, y por la tarde la procesión de costumbre, más concurrida que años anteriores.

 El lunes, martes y miércoles la procesión de las Letanias menores que se hace en la Iglesia católica en los tres días que preceden a la Ascensión que hacía más de treinta años que no se celebraba y ha causado tanto entusiasmo en la gente menuda que las Escuelas y Colegios estaban desiertos hasta después de terminada la función religiosa, pues la mayoría de escolares acudia con sendas *lledanias* a cual más bonita que daba un aspecto risueño y agradable que son la característica de los actos que atraen a los niños.

Corresponsal.

Alaró, 4 mayo 1921.

GACETILLAS

—Futbol. Mañana en el campo del Alfonso XIII, se jugarán los siguientes partidos del Concurso «Copa Ayuntamiento»:

 A las 3:30 de la tarde: Sport-Asistencia, (segundos equipos).

 A las 5: Republicanos-Asistencia, (primeros equipos).

 — Use Granos, bronquitis, herpes, etc. *Gotas Madres Sulfurosas Bar.* Preventivas de la GRIPPE y enfermedades contagiosas. Frasco 3 pesetas.

Completa asimilación. Resultado rapidísimo en la INAPETENCIA DESNUTRICIÓN Y CRECIMIENTO

HIPOFOSFITOS SALUD



Angelus

Es la marca de Pianos Automáticos universalmente reconocida como superior.—Varios modelos, entre ellos el maravilloso ANGE-LUS ORQUESTAL.

 Adquiere gustosamente facilidades. Ofrecemos también pianos automáticos de varias otras marcas, a precios más económicos.

 Gran surtido de rollos, para todas marcas de pianos. Continuas novedades.

Tienda EL JAPON

SEÑORAS

No compren monederos de plata sin visitar antes la Fábrica de Pablo Tarongi

SAN MIGUEL, 214

 Gran surtido con precios sin competencia

PRINCIPAL.

Mañana DESPEDIDA

Genoveva Vix--Fernando Ciniselli

CON LA ÓPERA

MANON

Mas Telegramas

ECOS VARIOS

El Sr. Cierva en Valencia

Madrid 3 (6 t.)

El Sr. Cierva llegó a Valencia. En la estación de Carcagente recibió el Gobernador y las autoridades de la provincia.

También concurrieron numerosos amigos y correligionarios, quienes le tributaron un cariñoso recibimiento. Por disposición suya no se le tributaron honores.

En el hotel Palace, donde se hospeda, se verificó una brillante recepción, asistiendo las autoridades y las personalidades del partido conservador.

Fue obsequiado con un banquete, al que asistieron a mas de las autoridades numerosos correligionarios.

En los brindis expresó que tan pronto el Ayuntamiento le presente el proyecto de colocación de planchas metálicas en los caminos vecinales, procederá a la aprobación del mismo.

Asistió a la colocación de la primera piedra del palacio de la Industria, el cual se levantará junto a los viveros.

Por la tarde visitará el local de la Junta de Obras del Puerto.

Presidirá la sesión de clausura del Congreso de Riegos.

Por la noche debe regresar en el rápido a Madrid.

Viaje de los Reyes

Madrid 3 (6 t.)

Mañana a las 10, saldrán los Reyes, en tren especial, para Valladolid.

Les acompañarán la Reina D.^a Cristina, el infante D. Carlos, las infantas D.^{as} Isabel y D.^a Luisa, el marqués de Torrecilla, la duquesa de San Carlos, el general Miláns del Bosch, el marqués de Castellodrigo y otros.

En Gobernación

Madrid 3 (10 n.)

El Subsecretario de Gobernación señor Wais nos manifestó que había sido nombrado Gobernador civil de Murcia don José Maestre Laborde.

Nos facilitó además un telegrama de Pamplona, dando cuenta de que en el pueblo de Corella, en el círculo «Unión Obrera» intentó celebrarse una manifestación que se había prohibido, provocándose con tal motivo una alteración de orden público que hizo necesaria la intervención de la benemérita.

Fueron detenidos los elementos de la Directiva de la expresada sociedad, la que fue entregada al Juzgado.

Se ha ordenado el procesamiento de aquella y la clausura del círculo.

Como sea que los ánimos están muy enconados se ha reconcentrado en dicha población la benemérita de los pueblos vecinos.

Fogonero en una caldera

Madrid 4 (2 m.)

Zaragoza.—Dentro de una caldera de una máquina que hacía maniobras en la estación del Mediodía ha aparecido el cadáver del fogonero Bernardo Martínez.

Su cuerpo está horriblemente mutilado.

El juzgado trabaja para descubrir a los autores del crimen, aunque se cree sea un suicidio.

El hecho ha impresionado a los ferroviarios.

De Palacio

Durante el día han despachado con el Rey, los ministros de Hacienda y Gobernación.

Recibió en audiencia al Obispo de Gades.

Cumplimentaron a los Reyes los condes de Calhasie.

El Rey telegrafió al general Pilsudski, jefe del Estado Mayor polaco, felicitándole con motivo de ser el aniversario de la constitución de la nación polaca.

El príncipe heredero del Japón, telegrafió al Rey dándole las gracias por las atenciones que ha recibido de las autoridades españolas a su paso por el Estrecho.

Manifestaciones del señor Allendesalazar

El señor Allendesalazar dió la noticia del próximo viaje de los Reyes a Valladolid, para asistir a la fiesta del arma de Caballería.

Añadió que el ministro de Instrucción le había telegrafado desde Sevilla dándole cuenta de haberse celebrado con brillantez la inauguración del Congreso de Geografía Hispano-Americana.

Añadió: el jefe del Gobierno que por la tarde asistiría a la sesión del Congreso donde comenzará el debate sobre el proyecto de renovación del contrato con la Tabacalera.

Por último manifestó que había sido visitado por una comisión de ingenieros industriales.

Del Extranjero

Complot en Grecia

Madrid 21 (3 t.)

Atonas.—Han sido detenidos en Janica a siete conspiradores que se habían comprometido en un complot contra la seguridad del estado.

—En Coriza, durante la procesión del Viernes Santo, un numeroso grupo de albaneses armados de cuchillos y pistolas acometieron a los griegos matando a once e hiriendo a muchos.

—En la Metropoliga, el Jueves Santo un grupo de oficiales albaneses rompieron la puerta de la iglesia de San Jorge.

El ex-Rey de Portugal

París.—Ha regresado a esta población el ex Rey de Portugal don Manuel de Braganza.

Fusilamiento en Dublín

Dublín.—Ha sido fusilado el seifeiner que fué detenido el domingo por haber disparado sobre un oficial durante el ataque al condado de Cork.

Huelga en la Alta Silesia

Madrid 3 (9 n.)

Berlín.—Un informe oficial señala que desde ayer se han declarado en huelga 55.000 obreros de la Alta Silesia, trabajando solamente unos diez mil.

La comisión interalada ha adoptado energías medidas en previsión de que ocurran desmanes y declarar, si es preciso, el estado de guerra.

Como se juzga la actual situación política

Madrid 4 (11 m.)

Lo que dice una personalidad conservadora.

Una personalidad conservadora ha declarado que en el momento actual no hay más remedio que apoyar al gobierno para que consiga seguir en el poder hasta el próximo otoño y los conservadores debemos prestarle decidido apoyo.

Los escollos más importantes con que tropieza el señor Allendesalazar son los señores Argüelles y Lacierva.

Ambos deben percatarse de la responsabilidad en que incurrirían provocando una crisis.

El Rey telegrafió al general Pilsudski, jefe del Estado Mayor polaco, felicitándole con motivo de ser el aniversario de la constitución de la nación polaca.

El príncipe heredero del Japón, telegrafió al Rey dándole las gracias por las atenciones que ha recibido de las autoridades españolas a su paso por el Estrecho.

El señor Allendesalazar dió la noticia del próximo viaje de los Reyes a Valladolid, para asistir a la fiesta del arma de Caballería.

Añadió que el ministro de Instrucción le había telegrafado desde Sevilla dándole cuenta de haberse celebrado con brillantez la inauguración del Congreso de Geografía Hispano-Americana.

Añadió: el jefe del Gobierno que por la tarde asistiría a la sesión del Congreso donde comenzará el debate sobre el proyecto de renovación del contrato con la Tabacalera.

Por último manifestó que había sido visitado por una comisión de ingenieros industriales.

Una personalidad afecta al señor Maura ha declarado que el Gobernador de Barcelona ha fracasado.

El problema que allí se ventila no se puede resolver como el bandolerismo de Andalucía.

Hay que buscar medios para ir a la transacción.

El sindicalismo es una realidad y hay que abrirle los cauces.

Los mauristas no creemos nosotros a des del Gobierno y tampoco nos sumaremos a él.

Cuando llegue el momento, los hombres de buena voluntad de los distintos partidos crean llegado la hora de unirse y sacar del atolladero al carro político, el señor Maura no tendrá inconveniente en ponerse al frente del Gobierno.

Una personalidad afecta al señor Maura ha declarado que el Gobernador de Barcelona ha fracasado.

El problema que allí se ventila no se puede resolver como el bandolerismo de Andalucía.

Hay que buscar medios para ir a la transacción.

El sindicalismo es una realidad y hay que abrirle los cauces.

sabilidad en que incurrirían provocando una crisis.

El Rey telegrafió al general Pilsudski, jefe del Estado Mayor polaco, felicitándole con motivo de ser el aniversario de la constitución de la nación polaca.

El príncipe heredero del Japón, telegrafió al Rey dándole las gracias por las atenciones que ha recibido de las autoridades españolas a su paso por el Estrecho.

El señor Allendesalazar dió la noticia del próximo viaje de los Reyes a Valladolid, para asistir a la fiesta del arma de Caballería.

Añadió que el ministro de Instrucción le había telegrafado desde Sevilla dándole cuenta de haberse celebrado con brillantez la inauguración del Congreso de Geografía Hispano-Americana.

Añadió: el jefe del Gobierno que por la tarde asistiría a la sesión del Congreso donde comenzará el debate sobre el proyecto de renovación del contrato con la Tabacalera.

Por último manifestó que había sido visitado por una comisión de ingenieros industriales.

Una personalidad afecta al señor Maura ha declarado que el Gobernador de Barcelona ha fracasado.

El problema que allí se ventila no se puede resolver como el bandolerismo de Andalucía.

Hay que buscar medios para ir a la transacción.

El sindicalismo es una realidad y hay que abrirle los cauces.

Los mauristas no creemos nosotros a des del Gobierno y tampoco nos sumaremos a él.

Cuando llegue el momento, los hombres de buena voluntad de los distintos partidos crean llegado la hora de unirse y sacar del atolladero al carro político, el señor Maura no tendrá inconveniente en ponerse al frente del Gobierno.

FABRA

DE BARCELONA

Explosión

Barcelona 4 (2 m.)

A las seis de la tarde en la calle de Toledo de la barriada de Sanz, ocurrió una explosión que destruyó un laboratorio clandestino que para la fabricación de explosivos tenían unos cuantos jóvenes, que según se dice, son sindicalistas, y causó la muerte a un hombre y a una mujer, e hirió gravemente a cuatro jóvenes.

El laboratorio estaba instalado en el cuarto piso de la casa número 10. El techo de la casa derrumbóse.

Al acudir los vecinos al lugar de la explosión encontraron heridos, con graves quemaduras, a Juan Bautista Lacha, Diego Esteban Mella, Miguel Tonijuan Amorós, Juan Abante Pich y Rosario Benavente Rey. Todos ellos son jóvenes de 18 a 19 años.

Rosario Benavente ha fallecido esta madrugada. El otro muerto es un hombre que se hallaba en el terrado al ocurrir la explosión, el cual asustado por el estruendo se arrojó a la calle no habiendo sido identificado.

La policía practicó un registro en el piso habiendo encontrado una libreta conteniendo fórmulas para la fabricación de explosivos, varios botes conteniendo substancias químicas, varios trozos de metal y algunos carnets del Sindicato Unico, una pistola y bastantes cápsulas.

Ignórase la causa del accidente; pero se supone que al ocurrir éste se estaban fabricando explosivos.

Hay quien relaciona esto con el auto misterioso que se intentó hacer estallar en el paseo de Gracia.

La policía ha averiguado que Miguel

Tonijuan es terrorista de acción, y que había sido condenado en mayo de 1919 en un Consejo de guerra por agresión.

Otro herido, Abante, también estuvo detenido en 1920 por coacciones.

Adhesiones al Sr. Gobernador civil

Una comisión de la Cámara Mercantil ha visitado al señor Gobernador civil para expresarle su entusiasta adhesión por su actuación en el mando de la provincia, entregándole un album con la firma de todos los socios, la mayoría de los cuales son comerciantes establecidos en Barcelona.

Detalles de la explosión ocurrida en Gracia.—Las señas de Rosario Benavent.

Barcelona 4 (4 m.)

Parece que las señas de Rosario Benavent, fallecido a consecuencia de la explosión ocurrida en la calle de Toledo, coinciden de un modo que ha llamado la atención de la policía, con las de la mujer con gabardina que subió al auto en que estaba la bomba el día 24, durante la fiesta de los Somatenes.

Según parece, vivían en el piso de Rosario Benavent, Elanciano Vicente Sales, que resultó herido y fué detenido ayer. No obstante él niega ser inquilino del piso, alegando ignorar las causas que produjeron la catástrofe.

Los heridos

Todos los heridos continuán incomunicados y vigilados por varios guardias. Siguen todos ellos en estado de gravedad, sobre todo Altibau que se teme fallezca de un momento a otro.

Lo que dice el Gobernador

El Gobernador ha manifestado que nada podía decir respecto de las gestiones que lleva a cabo la policía en este asunto, hasta que se lleven a cabo determinadas indagatorias.

Fallecimiento de un herido

En la clínica del Dr. Bartrina ha fallecido Emilio Puig a consecuencia de las heridas que recibió el día 9 del pasado mes al ser agredido en la calle de la Virgen del Carmelo.

Hace pocos días había sido operado, extrayéndosele una bala del vientre y dos del brazo.

En libertad

Después de prestar declaración ha sido puesto en libertad el vendedor de leche de la plaza Nueva, a quien parece esperaban los dos sujetos que resultaron heridos en el suceso del domingo último.

Los heridos continúan en el Hospital vigilados por disposición del Juzgado. Probablemente se les procesará.

Otro atentado

A las dos de la madrugada fué asistido en el dispensario de San Martín el chofer Gonzalo García, quien presentaba dos heridas de arma de fuego en la nalga y tobillo, de pronóstico reservado, producidas por unos individuos que le alquilaron el coche en la plaza del Teatro y al llegar a la calle de la Industria, cerca del Camp del Arpa, el chofer viendo que el paseo se prolongaba demasiado, les pidió el importe de l servicio. Entonces aquellos bajaron del coche e hicieronle varios disparos.—Oliver.

Barcelona 4 (2 m.)

Mas heridos que fallecen

Barcelona.—En el Hospital Clínico fallecieron otros dos heridos a consecuencia de la explosión ocurrida en la calle de Toledo. Se llaman Juan Abante Pich y Juan Bautista Cuadra. El primero contaba 19 años había pertenecido al sindicato único de metalúrgicos; el segundo tenía también 19 años y era natural de Valencia en donde reside su padre.

Con el individuo que se arrojó por el terrado al ocurrir la explosión y Rosario Benavent que ha fallecido esta madrugada, son ya cuatro los muertos a consecuencia del citado suceso.

Dícese que también resultaron heridos otros individuos que parece huyeron por el terrado, en donde se notaron algunos regueros de sangre.

Uno de ellos, anciano de 73 años. llamado Vicente Sales, natural de Castellón, sufre quemaduras de pronóstico reservado en una mano, fué detenido ayer en casa de su hija, en la carretera de Berdeña y ha quedado a disposición del Juzgado.

Nuevo registro y declaraciones

El nuevo registro practicado por la policía en el piso de la calle de Toledo, donde ocurrió la explosión, ha dado por

resultado el hallazgo de varios fragmentos de artefactos y varios tubos y frascos. También fueron hallados trozos de piel, correspondientes a manos y pies algunos de ellos con las uñas adheridas.

Se insiste en crear que alguno de los heridos, pueden estar comprometidos en el incendio del automóvil misterioso del día 24 último cuando se celebraba la fiesta de los somatenes.

Aunque se guarda gran reserva acerca de la declaración de los heridos parece que todos coinciden en negar su participación en la confección de explosivos, alegando que no se explican lo ocurrido y que se encontraban casualmente en dicho sitio.

Juan Bautista Cudra fallecido ayer, había manifestado que fué a la casa de la calle de Toledo a recoger la ropa que le lavaba Rosario Benavent y oyó voces de varias personas en el piso y el ruido de máquinas de coser y al poco rato de hallarse en la casa oyó una detonación y vio llamas en el techo, cayendo al suelo con graves quemaduras.

Análoga declaración hizo Juan Abante Pich, también muerto ayer, añadiendo que había ido a la casa al objeto de colocar un cristal.—Oliver.

Asuntos de Baleares

M. (4 11 m.)

Traslado y Nomenclatura

En la «Gaceta» de hoy se publican los siguientes decretos:

Nombrando Administrador de la Aduana de Santander, con la categoría de Jefe de Administración de segunda clase a Juan Roldán Caceres, que lo era de la de Palma.

Id Administrador de la Aduana de Palma a D. Sebastián Cartedo, que lo era de la de la Coruña.

AL MONEDA

No se admiten prederos Razón; Castro e Anuncios.

Almacenes SALVAT

Líquida partida importante. Listado Mallorca superior, a pesetas 1'25.

Solares en venta

Son Matet, cata Mayor, informas, Concepcion, 82.

EL DR. LOBISCH

Especialista en enfermedades de la Piel y úlceras de las piernas

CALLE SAN MIGUEL 157, PRINCIPAL Frente la iglesia de Sta. Catalina de Sena Consulta de 8 a 1 y de 4 a 5

Academia Cormenzana

Rambla 45—(Frente Instituto)

En las oposiciones de Telégrafos que se están celebrando en Madrid, han obtenido plaza hasta hoy DOCE de sus alumnos.

CORONAS

Billetes estampillados y Cheque interior. Cambios directos de Viena inmejorables

Reman 6 por 100 en cuenta corriente. S. Amán, Jaime II, 84, 3.ª derecha (Austriaco)

VINO

Tinto a O'20, Calle Troncoso, número 1.

SE VENDE

Un piano Manubrio con 4 cilindros, para casa particular. LIMON, 36—CAN CAPAS.

Moto Harley Davidson

Fide-Car 2 asientos a toda prueba, vendo barato, por ausentar su dueño. Informas. Garage Isleño, Avenida Alejandro Rosselló

Máquinas para coser

Pfaff e Ymprey

muy rápidas y silenciosas Antigua CASA BANQUE, Colón, 34—Palma

FOLLETIN n.º 94

El Mercader de Brillantes

por Xavier de Montepin

(CONTINUACIÓN)

—Muchachos — les dijo, — tengo que adelantarme para ver si todo está preparado en el Salón de las Familias... Les llevo conmigo... pero dense prisa.

Saltó luego al pescante, y continuó, dirigiéndose al cochero.

—¡Andando, amigo, y volando!... Es preciso que nos adelantemos veinte minutos por lo menos al resto de la comitiva...

El cochero fastigó sus caballos y partió al trote largo.

Mientras caminaban, el muchacho de Montmartre, cuyos pies estaban apoyados en el suelo del pescante, cubierto de una esterilla, iba reflexionando.

Pensaba en la señorita Verriere. Ocupado con sus atribuciones de padrino, Misticot apenas había podido más que saludar a la joven.

—El papá tiene el aspecto de un hombre orgulloso y se da mucho pisto... se decía.—Ese no tiene nada de amable, ¡oh!, no por cierto: Por suerte la señorita Angela no se le parece. ¡Qué buena es y

qué linda!... ¡Y su prima la religiosa, qué santa parece!... El otro día me hicieron promesa de ayudarme, si quería establecerme, y estoy seguro que cumplirán su palabra... ¡Oh! éstas ¡sí! que son bienhechoras formales y verdaderas... A ver si de aquí a la noche puedo hablar con ellas un rato.

Mientras decía esto, Misticot parecía tener azogue en las piernas.

Movía de tal modo los pies calzados con botas nuevas, que le estaban algo justas, que en un momento dado la pequeña esterilla, que sin darse cuenta de ello había ido trayendo la notara, y cayó a la calle, dejando descubierto el suelo de madera.

Este suelo estaba formado por tablas de pino, sujetas con estribos de hierro.

Misticot bajó los ojos por casualidad y la mayor sorpresa se dibujó en su semblante.

—Dígame amigo—dijo dando con el codo al cochero,— ¿soñaba yo, acaso, cuando he creído que teníamos una pequeña estera bajo los pies?

El cochero miró a su vez, y replicó: —Efectivamente, teníamos una.

—¿Entonces, que le ha ocurrido?

—¡Diantre! Como no puede estarse quieto, la habrá tirado...

—¡Bah! la pérdida no es grande... Ya se la pagará el tío Lorient.

Y los ojos del muchacho se volvieron a fijar en el sitio donde ya no existía la

esterilla.

Una cosa que brillaba llamó su atención; un reflejo metálico se escapaba de la juntura de las tablas que formaban el suelo del pescante.

El muchacho se inclinó para tratar de coger el objeto y ver lo que era.

—¿Qué pasa?—preguntó el cochero que seguía con la vista sus movimientos.

—Esto debe ser una moneda de cincuenta céntimos que se ha metido en una rendija... Ahora lo veremos.

Apenas si el disco de metal salía un medio milímetro.

Misticot le cogió con las uñas y tiró. El objeto estaba apretado, pero, no obstante, después de algunos esfuerzos, logró apoderarse de él.

—Para los dos—dijo el cochero riendo. Una exclamación de sorpresa salió de los labios del muchacho.

—No es una moneda... dijo, luego.— Es una medalla de plata.

La miró más de cerca y prosiguió: —Una medalla igual a las que yo vendí en las Buttes-Montmartre, en las cercanías de la nueva iglesia.

la que vendí a Guillermo Scoot, el clown del circo Ferrando en el restaurant del Concho A. Gil... ¿Cómo es que se encuentra aquí?

De súbito los ojos del muchacho se abrieron desmesuradamente.

Luego se dió una palmada en la frente.

</

Lotería Nacional

Lista completa, tomada al oído, de los números premiados en el sorteo celebrado en el día de hoy y comunicada por telégrafo por la Agencia FABRA.

Madrid 3

PREMIOS MAYORES

Primer premio de 100.000 ptas.
Ha correspondido al número

20 605

despachado en Madrid, Barcelona y Gijón

Segundo premio de 50.000 ptas.
Ha correspondido al número

5.571

despachado en Madrid, Barcelona y Salamanca.

Tercer premio de 20.000 ptas.
Ha correspondido al número

7.910

despachado en Barcelona, Ubeda, Valencia, y Lucena.

Premios de 800 pesetas

Por aproximación al primer premio, los números 20.604 y 20.606.

Premios de 600 pesetas

Por aproximación al segundo premio, los números 5.570 y 5.572.

Premios de 400 pesetas

Por aproximación al tercer premio, los números 7.909 y 7.911.

Premiados con 1.500 pesetas

4.117, 3.217, 29.458, 31.050, 33.761, 21.426, 10.740, 34.048, 18.293, 17.529, 20.183 y 16.979.

Premiados con 300 ptas.

DECENAS Y CENTENAS

035 050 064 138 151 164 171 178
258 276 287 291 305 313 351 369
396 440 447 451 472 554 581 601
605 609 642 649 665 674 688 690
700 705 721 795 825 837 845 872
878 885 898 912 922 990

MIL

013 125 154 155 176 233 295 351
363 373 402 411 412 437 467 471
502 519 523 557 581 590 608 653
657 672 700 702 749 758 795 857
893 901 906 924 925 949 968

DOCE MIL

021 110 131 209 229 251 277 306
436 491 549 559 600 604 673 678
683 706 739 758 765 791 793 810
815 836 899 934 943 939

TRES MIL

023 043 046 058 071 099 127 140
146 171 188 233 248 295 308 334
342 359 382 425 438 445 449 478
483 502 581 607 630 634 696 698
887 942 946 991

CUATRO MIL

006 059 068 124 169 173 174 181
207 220 250 295 344 361 376 389
412 426 473 490 542 548 567 577
622 640 652 668 698 721 725 728
778 781 820 842 843 845 901 905
973

CINCO MIL

036 052 059 030 081 121 123 176
230 235 333 347 350 373 401 439
453 458 466 623 628 629 646 691
714 726 771 852 890 893 873 930
947 949 971

SEIS MIL

015 016 046 052 062 068 095 119
139 159 215 231 239 268 280 345
428 429 518 525 543 626 639 645
650 657 717 774 785 800 829 853
873 904 935 976 989

SIETE MIL

019 047 078 141 142 145 164 192
216 292 300 325 338 397 512 558
560 575 586 657 688 686 719 726
772 793 809 925 975 979

OCHO MIL

016 037 038 065 082 096 110 169
176 187 236 252 260 273 283 288
309 333 336 376 448 473 523 525
529 555 566 602 606 633 656 657
686 711 717 759 788 796 808 825
849 875 908

NOVE MIL

007 009 022 033 043 070 075 077
141 143 154 201 204 205 219 320
332 338 340 352 402 424 429 439
450 466 489 493 518 614 650 714
763 764 788 792 800 831 835 898
975

DIEZ MIL

026 068 101 130 139 196 306 307
359 366 506 545 573 580 605 632
662 685 705 741 750 801 817 835
864 903 906 933 974 982 997

ONCE MIL

046 176 230 252 288 352 382 388
415 466 478 505 508 542 566 570
596 625 670 675 726 734 735 770
778 798 844 864 867 890 919 929
937 979 996

DOCE MIL

056 057 059 081 094 112 139 182
192 218 219 220 241 351 401 432
447 486 538 552 626 649 666 675
741 788 833 848 851 862 918 932

TRECE MIL

099 019 035 044 117 161 162 191
209 211 214 249 262 331 333 344
347 348 375 396 515 550 646 670
709 718 747 815 818 888 966 974

CATORCE MIL

005 045 228 245 278 301 342 429
473 477 479 480 491 492 530 541
687 713 725 726 732 761 764 829
846 866 870 887 891 910 915 916
925

QUINCE MIL

011 016 018 029 077 081 110 117
153 156 233 249 252 265 301 344
358 379 394 424 446 484 485 490
518 533 543 550 591 592 703 761
840 869 878 888 941 943 950 973
982 547

DIEZ Y SEIS MIL

003 010 011 014 019 076 078 106
111 120 130 141 152 195 220 269
271 277 327 376 395 396 410 434
463 474 515 611 640 642 662 680
695 705 715 746 751 763 779 877
901 903 908 909 922 935 910 965
991

DIEZ Y SIETE MIL

017 023 113 117 250 262 288 308
330 335 380 450 452 484 485 504
549 573 576 615 620 621 629 704
708 744 766 773 782 789 791 836
892 934 979 981 985 938 990

DIEZ Y OCHO MIL

006 035 040 083 123 145 148 151
162 170 182 192 197 200 212 218
232 261 273 287 411 440 476 484
504 549 563 570 583 583 612 615
621 631 652 662 690 717 726 741
744 746 853 863 921 934 948 981

DIEZ Y NUEVE MIL

001 044 071 092 105 205 252 257
268 276 376 314 322 372 409 437
508 514 519 567 572 582 592 671

VEINTE MIL

695 717 756 784 776 797 827 867
871 913 945 985

VEINTE Y UN MIL

053 058 084 088 095 110 114 159
333 342 369 395 400 439 464 609
620 626 688 778 809 831 905 914
923 936 967 983

VEINTE Y DOS MIL

042 047 059 064 077 129 132 144
170 204 243 244 275 305 310 344
377 402 429 432 444 453 455 460
466 477 482 499 568 580 624 646
668 745 786 787 818 837 860 891
914 938 945

VEINTE Y TRES MIL

005 019 030 065 076 194 200 204
289 407 431 445 497 524 574 584
626 672 673 728 751 785 789 790
811 838 839 860 871 898 908 921
925 935 958

VEINTE Y CUATRO MIL

039 046 095 126 167 193 195 263
292 445 446 448 453 454 481 484
496 542 559 577 599 613 615 644
670 707 724 733 754 780 800 804
806 807 821 828 866 903 938 961
964

VEINTE Y CINCO MIL

015 021 081 086 149 161 163 164
218 223 253 260 261 313 337 365
414 426 450 464 473 539 540 569
664 680 699 713 749 841 861 864
867 879

VEINTE Y SEIS MIL

015 058 068 112 120 150 158 167
178 193 213 237 244 267 295 305
316 365 466 469 477 486 507 534
553 568 633 687 712 763 836 845
850 874 919 925 937 978 983

VEINTE Y SIETE MIL

007 015 056 096 101 114 142 148
171 185 186 204 321 360 416 472
500 502 568 584 616 640 707 817
832 850 874 877 884 894 919 921
975

VEINTE Y OCHO MIL

008 032 045 055 070 079 097 154
261 277 315 317 329 354 374 403

VEINTE Y NUEVE MIL

427 473 496 549 551 575 580 607
622 636 650 682 696 718 722 740
750 776 872 884 889 896 924 963
985

VEINTE Y DIEZ MIL

022 032 045 079 083 115 120 128
130 153 167 176 179 205 206 226
250 276 337 343 344 350 401 418
484 513 556 614 649 663 677 771
781 784 808 823 859 872 940 944
960 963 974

VEINTE Y UN MIL

037 109 110 145 158 166 174 188
243 250 303 412 452 495 545 548
568 574 652 654 669 672 673 688
744 803 823 839 872 939 962 967
968 983 999

VEINTE Y DOS MIL

101 148 149 207 238 267 363 392
400 441 479 495 517 525 545 557
578 652 703 718 727 783 789 810
854 883 899 908 917 988

VEINTE Y TRES MIL

000 055 120 125 131 159 163 165
192 199 248 271 290 308 345 402
410 413 451 454 493 659 667 676
707 718 726 812 868 955 976

VEINTE Y CUATRO MIL

122 200 201 241 249 264 278 282
305 315 362 382 390 399 417 419
437 445 636 675 691 699 705 713
746 770 802 841 910 953

VEINTE Y CINCO MIL

007 030 055 060 063 141 207 218
221 234 241 251 255 319 320 361
384 395 398 460 469 479 490 505
534 571 622 628 645 695 709 726
748 758 791 812 824 842 848 857
868 881 894 960 984

También han salido premiados con 300 pesetas los números incluidos en la centena de los premios primero, segundo y tercero.

EL MECCANO

o sea el pequeño ingeniero industrial

Grúas, puentes, torres, aeroplanos, vagones, señales y muchísimos otros modelos industriales, pueden ser contruídos por medio del Meccano.

Precio 18 pesetas. Librería Tous



EXISTENCIA DE

Neumáticos

y

toda clase

de

accesorios

para

Automóviles

Motocicletas

Bicicletas

y

Aeroplanos

y

material de

reparación

India Rubber Products Co. Ltd.

Castelló, 9: Madrid - Rambla de Cataluña, 123: Barcelona

<p>Piano</p> <p>Usado en buen estado. Se vende. Informar en, Lonjeta número 1-1.º, Palma.</p>	<p>Moto-Side</p> <p>Entre pes, se vende San Miguel 31, principal.</p>	<p>Se venden</p> <p>Dos casas juntas o separadas en el camino de Génova. Informar en, Marina, 17, Platería.</p>	<p>Leña y Serrín</p> <p>Se vende a precios económicos, Virrey de Luch, número 1.</p>	<p>SE COMPRARIAN</p> <p>Diversos muebles de casa particular, en buen estado. Informar en Centro de Anuncios.</p>	<p>Compro a buen precio</p> <p>Toda clase de antigüedades, papelerías de empeño, dentaduras usadas, plata y oro viejo, monedas de oro de toda clase. No vendan sin antes visitar esta casa.</p>
<p>Vino de mesa OLIVER</p> <p>De venta Sacristía San Jaime, número 3 (Ca leñor).</p>	<p>Cocinera</p> <p>Desea encontrar habitación. Para informes. Centro de Anuncios.</p>	<p>Coll den Rebassa</p> <p>Se venden solares. Facilidad de pago. Informar en la Droguería.</p>	<p>CASA PARTICULAR</p> <p>Se busca 2 o 3 caballeros o señoras de buenas costumbres, para vivir como en familia. Informar en Centro Anuncios.</p>	<p>Se vende una finca</p> <p>Con 6 pisos y una tienda en la calle de la Misión números 37 y 39. Para informes, Centro de Anuncios.</p>	<p>PALACIO NUM. 2, PLATERIA</p>